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Le puzzle ... 

C'est la blague que je 

préfère. Je ne l'ai pourtant fait 
qu'une seule fois dans ma vie. 
Vous achetez trois cartes pos-
tales découpables en puzzle. 
Vous les écrivez à la suite, 
comme une seule lettre adressée 
à une personne que vous aimez 
bien. Puis vous en mélangez tous 
les morceaux dans l'enveloppe et 
vous l'expédiez. En ouvrant la 
lettre, tous les morceaux s'en 
échappent. Le destinataire n'a 
plus qu'à tenter de reconstituer 
la signification de l'ensemble à 
partir d'une forêt de sens pos-
sibles. 

C'est un peu la même 
chose avec la Bible. Vous ouvrez 
un texte et ça part dans tous les 
sens. Selon les circonstances, 
vous vous lancez sur une piste ou 
sur une autre, tout en sachant 

que vous pourriez prendre un 
troisième chemin encore ou un 
quatrième et que c'est bien 
dommage parce que vous ne 
pourrez pas tout dire en dix mi-
nutes. Mais vous vous consolez 
en vous disant qu'il y a trois an-
nées liturgiques différentes et 
que dans trois ans vous ferez 
sans doute une homélie complè-
tement différente avec le même 
texte. A chaque relecture du 
même texte une nouvelle décou-
verte. 

Tenez, ça me rappelle une 
rencontre œcuménique de cette 
année où des chrétiens de diffé-
rentes confessions devaient ra-
conter à leurs voisins comment 
ils avaient rencontré Jésus-Christ 
dans leur vie. Pas de doute, 
c'était bien le même Jésus. Mais 
que d'histoires différentes qui 
disaient au fond la même chose, 
mais dans une couleur à chaque 
fois originale ! 

Pareil pour la préparation 
au mariage. Tous les couples vi-
vent l'amour et pas un ne res-
semble à son voisin. C'est drôle 
comment l'unité peut engendrer 
la diversité, à tel point qu'en con-

templant cette diversité on res-
pire une même unité... Et l'équipe 
pastorale... Des personnalités 
autour d'un projet... J'arrête là, 
car vous m'avez compris. Ce que 
j'aime en notre Dieu, dans notre 
foi, dans notre Eglise, c'est l'arti-
culation bienveillante de l'Un et 
du pluriel. Une Bonne nouvelle 
qui fut encore celle de cette an-
née et sera celle de l'an prochain.  

Un puzzle, un puzzle, je 
vous dis. 

Rémy, séminariste pour le 

diocèse de Saint-Denis, sera 

ordonné diacre samedi 21 

sept. 2019 à 16h, église St An-

dré, Montreuil, à 16h.
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« Je trouve très surprenant qu'il y ait des gens pour se 

demander vraiment si la Sainte Vierge doit être appelée Mère 

de Dieu. Car si notre Seigneur Jésus est Dieu, comment la 

Vierge qui l'a porté et mis au monde ne serait-elle pas la Mère 

de Dieu ? Telle est la foi que nous ont transmise les Sts Apôtres, 

même s'ils  n'ont pas employé cette expression.» (St Cyrille évêque 

d'Alexandrie, Dr de l'Église, ✝ 444 ) 

 
 

 

 

Les années Collège… 
 

A la rentrée dernière, 

j’ai intégré l’équipe de 
l’aumônerie des collégiens. J’ai 
déjà 44 ans, je suis célibataire 
sans enfants, et croise peu d’ados 
dans ma vie. En plus, pour moi 
l’aumônerie, ça me ramenait à 
1990-1994, donc de l’histoire 
ancienne, à la période de 
l’adolescence qui a été compli-
quée pour moi. 
 

En fait, la dernière fois 
que j’ai croisé des ados c’était il y 
a dix ans dans un collège de la 
capitale ou les « mignons » cô-
toyaient les « furieux ». J’ai très 
vite constaté que nos ados sont 
très bien élevés, quoique parfois 
un peu remuant, mais rien de 
bien grave… Et puis j’ai aussi 
constaté combien c’est difficile 
de prendre la parole à cet âge-là, 
on se retranche derrière des 

blagues, parfois. 
Et puis au fil du 
temps, les per-
sonnalités se lais-
sent découvrir. 

 
Moi qui ai tendance à 

vivre de manière très solitaire, 
ça m’a fait sortir de chez moi… 
J’habite en face c’est vrai mais 
parfois sortir de chez moi, c’est 
une victoire. Rien que sortir une 
heure, prendre le métro, aller 
jusqu’au presbytère pour une 
réunion de préparation le same-
di, et puis ressortir, marcher, 
contempler le ciel, pourquoi pas 
aller au ciné. C’est la vie qui est 
là, facile, simple et disponible. 
 

Les semaines passant, j’ai 
me suis rappelé que lors de 
l’aumônerie dans mon collège 
privé, en 4e-3e, sur deux ans le 
thème était « réussir sa vie, réus-
sir dans la vie » et l’équipe a bien 
voulu donner ce thème à l’une de 
nos rencontres dominicale. Ce 
jour-là, c’est moi qui ai partagé 
sur le sujet et je dois reconnaitre 
que pour quelqu’un 
d’hypersensible comme moi, j’ai 
fini en larmes. Situation pas bien 
grave (on est entre frères et 
sœurs partageant la même foi), 

mais tout de même un peu em-
barrassante, vite désamorcée 
par Avelina, qui s’est levée et m’a 
dit « tu nous as fait un beau ca-
deau en partageant tout ça, 
alors moi aussi j’ai un cadeau 
pour toi » & d’entonner « Re-
garde l’étoile, invoque Marie ».  

 
Bref l’aumônerie m’a 

beaucoup apporté à moi, qui ai 
eu mon brevet des collèges en 
1991. 

Jean-Marc 
 

NOTE DE LA REDACTION 

 
"Tout le monde m'a grandi" 

(dixit François 😊) 

Pour ce numéro spécial été, 
fidèles, prêtres, animateurs 
ont pris la parole ! Merci 
pour tous ces témoignages ! 

Devant l’afflux (et c’est peu 
dire…) de textes reçus, nous 
ne sommes hélas pas en me-
sure de tous les partager 
dans ce numéro. Ceux man-
quant seront publiés en sep-
tembre. Merci de votre com-
préhension et patience… Et 
un très bel été à tous !

Beau final pour l’Equipe Musique Jeune 

Sympathique fête de fin d'année pour l'équipe musique jeune : 
barbecue dans le jardin du presbytère après l'animation de la 
louange avec les enfants du caté. Repas partagé et 1.2.3 Soleil 
avec des enfants du caté restés partager ce moment convivial !  

Pascaline, maman de Léonie, flûtiste 

Témoignages  
par Les Paroissiens du Centre & Bas-Montreuil 



 

A-Dieu Sandrine et MERCI ! 

 

Sandrine Kohn, 

mère et grand-mère, oblate 
bénédictine (en lien avec 
l'abbaye de Jouarre, 77), 
paroissienne de St Pierre 
St Paul. Sandrine a servi de 
bien des manières, à 
l'église, au presbytère et 
ailleurs, et d'abord auprès 
de ses petits-enfants.  

Elle est décédée 
samedi 22 juin, à l'âge de 
63 ans. Nous prions pour 
elle et pour sa famille, et 
nous confions notre pa-
roisse à son intercession. 

 
   Jean-Christophe 

 
 
 
 
 
 
 
 

Le MEJ à Montreuil 

Cette année, une équipe de 6 jeunes de 

11 à 14 ans se sont réunis deux samedis matin 
par mois au sein du Mouvement Eucharistique 
des Jeunes (MEJ).  

Le thème d'année "Fais-moi la faveur de 
t'accueillir chez moi" faisait place à l'Accueil : 
l'accueil de Dieu mais aussi l'accueil de soi pour 
accueillir l'autre...  

Grâce aux temps d'échanges, aux jeux, aux 
prières et aux chants festifs qui ont rythmé notre 
vie d'équipe, nous avons réfléchi sur notre ma-
nière d'accueillir et l'ouverture aux autres.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
En février, nous avons eu la chance de 

partager une demi-journée avec des demandeurs 
d'asile de l'association JRS-Welcome. Nous avons 
fait un jeu de cartes où chacun était amené à des-
siner une carte personnage, une carte action, une 
carte lieu donnant lieu à des cartes aussi riches 
et diverses que les origines des personnes pré-
sentes. Nous avons ensuite joué, ri puis avons 
partagé un repas festif.  

Vente de gâteaux, de galettes des rois, 
animation de messes avec l'équipe jeune mu-
sique ont également été l'occasion de temps de 
partage et de vie d'équipe au sein de la paroisse ! 

Charlotte 
 
 
 

             
          
   

 
   
 
 
 

Mariage, caté, compta et Eglise ! 
 

Que retenir de l'année 2018 ? Pour notre couple, la confirma-
tion de notre consentement mutuel au mariage lors des ren-
contres avec le père Jean-Christophe dans le cadre de la prépa-
ration. Pour notre famille, un instant de partage avec nos fils à 
nos côtés lors de la prière du Notre Père le 3 novembre, jour de 
notre mariage. Pour Ulysse, notre 3e fils, l'entrée en catéchèse 
auprès de notre paroisse Saint Maurice pour aller à la rencontre 
de Dieu et préparer sa première communion. Pour la paroisse 
Saint Paul, notre soutien dans la saisie comptable avec l'aide de 
Frédéric ...Enfin la joie de reprendre contact avec Dieu, d'assis-
ter aux offices religieux avec Ulysse et d'échanger avec le père 
Triet. A bientôt !                                               Emmanuelle & Olivier 



 

Ste Marie de La Noue en beauté 
 

   De nombreux travaux ont été réalisés 

cette année par les paroissiens à la chapelle Ste 
Marie : recentrer la croix du choeur, électricité, 
éclairage, sono, visibilité de la chapelle dans le 
quartier de la Noue, aménagement de la 2e 
grande salle... Cela permet aux nombreux parois-
siens qui la fréquentent chaque semaine de 
mieux y vivre ensemble. Merci Yong, Fouad, An-
toine, père Daniel, Serge et tous les autres !!! 

Fouad 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

«  Les enfants, c’est la louange ! » 
 

Vite, nous partons à Saint Pierre Saint 

Paul pour ce rendez-vous mensuel qui ravit les 
cœurs. Chacun prend sa place, les uns jouent de 
la flûte ou du piano, les autres prennent les ma-
racas ou le triangle, d’autres s’installent sur le 
tapis pour joindre leur prière à celle des parois-
siens de tout âge ! La louange est une prière 
simple, un chant de joie, une action de grâce 
pour les merveilles que Dieu fait dans nos vies. 
Poussés par l’Esprit, entourés de nos frères, nous 
sommes entraînés dans une danse qui nous li-
bère ! Nos voix sont à l’unisson, et malgré les 
doutes et les épreuves, nous entrons dans ce 
moment de joie qui est source de sérénité et de 
paix. Nous y sommes tous invités, car il n’y a rien 
à savoir, tout à recevoir ! Un grand merci à toute 
l’équipe qui nous reçoit chaque mercredi !    

                          Coralie 

 
 
 
 
 

Une paroisse où l’on se sent bien 
 
Nous sommes arrivés depuis peu sur Montreuil et même si nous 
ne venions pas de loin, nous avons découvert la paroisse Saint 
Pierre-Saint Paul que nous ne connaissions pas. Et nous nous y 
sentons très bien !  
Une communauté diverse, vivante, accueillante, des célébrations 
sérieuses et chaleureuses. Nous sommes heureux de compter 
parmi ses paroissiens et de faire partie de ce diocèse.  
         

Marie-Pierre et Jean-Christophe 



 

Préparation au baptême : parents 
 

Cette année une cinquantaine de fa-

milles ont été préparées au baptême de leurs 
bébés ! Des rencontres riches en échanges, par-
fois chargées en émotion. Chacun y est venu avec 
son histoire, sa culture, ses certitudes et parfois 
ses craintes. Des familles d’horizons multiples 
qui le temps d’une soirée, réunis dans une dé-
marche de foi, se sont livrées de manière intime.  
C’est ainsi qu’ensemble, nous avons esquissé les 
fondations de la vie chrétienne de leurs enfants. 

Le « Goûter des baptisés » du mois de mars 
nous a permis de découvrir que des familles 
étaient restées liées depuis la rencontre de pré-
paration, que d’autres poursuivaient leur quête 
de foi, ou l’avaient profondément ancrée depuis 
le baptême et étaient venus agrandir la commu-
nauté de nos paroisses. Un beau tremplin vers 
l’Eglise et les préceptes du Seigneur que ces ren-
contres ! Vivement la rentrée !            Pauline  

 
Hébergement solidaire  

J'ai découvert l'hébergement solidaire 

de bouche à oreille avant même de déménager à 
Montreuil en janvier. C'était ma 1ère expérience, 
et dès mon arrivée dans la paroisse, cela m'a 
permis de tisser des liens forts. Cela a été une 
magnifique expérience humaine que de com-
mencer ou finir la journée avec un repas partagé 
à la Chapelle St Antoine, à La Croix-de-Chavaux. 

Appel décisif des adultes 
 
 
 
 
 
 
 

Appel décisif des adultes catéchumènes, 

dimanche 10 mars 2019 à la Cathédrale Basi-
lique Saint-Denis, pour Paulle-Marcelle et Patrice 
Senac, baptisés ensuite dans la nuit de Pâques à 
St André de Montreuil. 

 
 
J’ai rencontré, d'un côté, des jeunes 

femmes incroyablement fortes et courageuses 
qui m'ont beaucoup inspirée. Et de l'autre, j'ai 
fait la connaissance de bénévoles généreux et 
accueillants dans la paroisse et à Montreuil. 
L'hébergement solidaire c'est pour moi à la fois 
un engagement tout simple et un moment très 
marquant de cette année.                     Camille 
 



 

Le Vestiaire, à Saint-André 

Un fait marquant de cette année dans la 

vie du vestiaire (qui accueille des personnes en 
précarité le mardi et le samedi) :  
 
Nous avons déménagé le vestiaire femmes, en-
fants et ski (location à bas prix de tenues ski 
pour les enfants) dans une grande salle.  

 
Objectif 2019/2020 : réaménager les lieux pour 
installer le vestiaire hommes et simplifier la ges-
tion par les bénévoles. Des travaux de peinture 
sont à prévoir ! Des bonnes volontés sont bien-
venues pour intégrer l'équipe des bénévoles. 
Venez partager avec nous la joie de l'accueil. 

Frédéric 

 
 
Pèlerinage en Terre Sainte  
 

Lors du pèlerinage diocésain en Terre 

Sainte du 26 mars au 4 avril, nous étions 47 per-
sonnes qui, sous la houlette du Père Benoît Au-
bert, curé à Aubervilliers, avons vécu de beaux 
moments d’échanges et partage fraternels et spi-
rituels dans notre groupe. Parmi les pèlerins, 
deux autres prêtres : Père Frédéric, Malgache et 
Père Clétus du Bénin.  
 

Le thème était « Jésus arrive donc à une 
ville de Samarie ». A travers la Samarie et Judée, 
Bible en main, nous avons marché sur les pas du 
Christ et des patriarches. Les sites visités nous 
rappelaient que l’ancien et le nouveau Testament 
ne cessent de se rejoindre sur cette terre d’Israël.  
 

Parmi les lieux mémorables, évoquons Béthel 
(rêve de l’échelle de Jacob), Burquin et la guéri-
son de 10 lépreux, Sichem où s’arrêtèrent Abra-
ham et Jacob, Siloé où Dieu appela Samuel, le 
mont Garizim cher aux Samaritains, Jéricho cé-
lèbre pour ses remparts tombés au bruit des 
trompettes des Hébreux, mais qui fut aussi la 
ville où le Christ guérit deux aveugles puis ren-
contra Zachée, le monastère de la Tentation (les 
40 jours de Jésus au désert). Le tombeau de Ra-
chel à Bethléem et ceux des patriarches à Hébron 
(en fait des cénotaphes) sont des emplacements 
saints pour les trois religions monothéistes. 

Très émouvant aussi de se retrouver sur 
les rives du Jourdain, là où le Christ fut baptisé, 
où nous avons fait mémoire de notre baptême et 
vécu un temps de réconciliation. Les derniers 
jours nous conduisirent à Jérusalem, ville sainte 
par excellence, qui nous émut en cette veille de 
semaine sainte (Gethsémani, St Pierre de Galli-
cante, la via Dolorosa, le St Sépulcre).  

 
Chaque jour, une messe, des temps de 

prière, de méditation et de lectures de textes 
bibliques dirigés par le Père Benoît ont ponctué 
les étapes de ce pèlerinage, enrichies également, 
par les interventions de Didier Moret, historien.  

Nous ne pouvons oublier les rencontres 
riches en émotion qui nous ont fait découvrir la 
complexité de ce pays : Jules, notre guide (arabe, 
chrétien et israélien), le Père Bruno de Jénine 
(catholique et palestinien), la sœur libanaise, fille 
de la Charité St Vincent, qui gère un orphelinat 
d’enfants abandonnés musulmans palestiniens « 
La crèche de Bethléem », et les religieuses des 
monastères en Palestine ou Israël qui prient in-
lassablement pour la paix. Merci aux organisa-
teurs, intervenants, pèlerins qui ont fait de ce 
voyage une très belle expérience. Merci à tous 
ceux qui nous ont rejoints par la prière. Merci 
Seigneur pour toutes ces merveilles !  
 

Elisabeth, Françoise, Gérard, Marie-Hélène 



 

"Nos rêves" 
 

Je rêve d’être Pâtissière, 

Faut pas que mon projet prenne la poussière ! 
 
Je rêve d’une aventure, un peu dure, 
J’ai pas encore l’âge, tu dis que je ne suis pas ma-
ture, 
Pour la faire avec Arthur ! 
 
Je rêve d’une destination au soleil,  
Ailleurs qu’à Montreuil, où rien n’y sera pareil,  
Pour y voir des merveilles !  
 
Je rêve d’une vie où, j’aime ce que je suis,  
Avec un travail qui m’épanouit, qui m’enrichit,  
Entourée de ma famille et mes amis !  
 
Je rêve de solidarité,  
Où tout le monde pourrait s’entraider,  
Et la Paix, y être partagée et louée,  
Pour cela tous les jours j’ai prié. 
Collégiens & lycéens Aumônerie ND des Foyers 

 
 
 
 
 
 
 
Collégiens montreuillois à Lisieux avec des 

milliers d'autres franciliens. 

1ère communion à St Pierre St Paul, le 2 juin. 
 
 

Temps d’Adoration à Saint-André  
 

Cette rencontre réunit une fois par mois 

entre 20 et 30 personnes. L'adoration est ac-
compagnée de louanges et de sollicitations pré-
sentées au Seigneur.  

 
Si, pour quelques paroissiens, l'adoration 

reste silencieuse beaucoup apprécient l'accom-
pagnement avec les louanges et les intentions. 

 
C'est une cérémonie priante où chacun 

peut exprimer sa où ses demandes au Seigneur. 
Cette initiative qui fût mise en route à l'initiative 
d'Hermann est à poursuivre, les années à venir. 
L'église restant ouverte, des personnes étran-
gères à la paroisse rentrent et parfois participent 
à l'office.         Jean 

 
 
 

MCC (Cadres & dir. chrétiens) 

 
 

Depuis peu une équipe du MCC (Mouve-

ment chrétien des cadres et dirigeants) a été lan-
cée et a pris forme au cours de cette année 2018-
2019 !  

 
Chacun, seul, en couple, avec les spécifici-

tés de son travail, apporte sa réflexion à l’équipe. 
Quelle richesse d’avoir pu échanger sur des si-
tuations concrètes ou des thèmes d’actualité ! 
C’est sûr, l’an prochain nous poursuivons…. 
 

Marie-Pierre et Jean-Christophe 



 

Un caté nouvelle formule  

 

Cette année, j’ai vécu la catéchèse diffé-

remment des années précédentes. Après une 
rencontre avec l’Evêque du Diocèse, Mgr Pascal 
Delannoy, notre réunion de relecture entre les 
catéchistes et le Père Jean-Christophe, à la fin de 
l’année dernière, fut très fructueuse. Nous avons 
modifié un peu l’organisation cette année.  

Le plus important changement a porté sur 
la fréquence des rencontres caté : nous nous 
voyons maintenant deux heures et quart suivies 
de la messe, deux fois par mois. Cela nous a per-
mis de mieux nous connaître, de retenir plus fa-
cilement les prénoms des quelques 40 enfants et 
de pouvoir s’adresser à chacun, personnelle-
ment. Le groupe lui-même s’en est trouvé ren-
forcé. Les enfants, plus familiers les uns avec les 
autres, étaient moins réticents à se séparer de 
leurs bons amis pour les activités en petits 
groupes. Des rencontres inattendues ont éclos.  

 
Nous avons pu approfondir et adapter le 

contenu proposé. Finie la pression du temps qui 
file ! Nous l’avons mieux dompté, le Père Jean-
François, Maryse, Jamila et moi-même. Nos diffé-
rences me sont devenues enrichissantes. Chacun 
a apporté sa vision de la foi, et j’espère que 
chaque enfant a pu s’y retrouver à un moment ou 
un autre, ou toute l’année. Nous avons témoigné 
de notre foi sincèrement, concrètement. Avec les 
enfants, nous avons appris à rendre grâce, à nous 
appuyer sur la Parole de Dieu et la liturgie.  

Ce temps long passé ensemble a permis 
de construire un lien mais aussi un contenu, de 
donner corps à notre foi. Bousculés par les ques-
tions sans fard des enfants, nous avons été obli-
gés de réfléchir. Un mouvement dynamique et 
dynamisant !  

Valérie 

Temps fort de caté du 15 juin 

 

Après une année de caté nous voici réu-

nis à St-André pour ce temps fort. Dès 14h nous 
étions là pour accueillir les enfants et les parents. 
Ils étaient un peu plus d’une vingtaine.  

 
Nous avons commencé par des chants, 

puis des activités ont été proposées avec des 
quiz pour découvrir les vitraux, les objets de la 
sacristie et de l’Eglise. Nous avons fait appel aus-
si aux talents des enfants pour écrire des petits 
sketches sur différents textes de la Bible au choix 
: Annonciation, transfiguration etc… et nous 
avons mis tout cela en commun.  
 

Nous nous sommes retrouvés pour le goû-
ter et ensuite le départ pour la chapelle Sainte-
Marie de la Noue pour un temps de louange. Ce 
temps de louange très festif et animé par 
l’Equipe Musique Jeunes a été formidable.  

 
Pour ma part, cela a été un bon moment 

passé avec les enfants, parents et les autres ac-
compagnateurs. Vivre un temps pour rendre 
grâce pour cette année de caté qui a été riche, 
plein de joie était pour moi très important et 
pour échanger entre animateurs. Je voudrai ter-
miner ce petit mot en disant merci à tous ceux 
qui avec moi donnent du temps pour faire dé-
couvrir La vie de Jésus aux enfants. Merci au 
Père Jean-Christophe et Jean-François pour leur 
investissement et leur aide.  

 
Sœur Isabelle 

 
 
 



 

L’hébergement solidaire cet hiver 
 

La joie de l'hébergement solidaire a 

permis à 79 bénévoles de se mettre au service de 
4 jeunes femmes, du 7 janvier au 7 avril 2019 à 
la chapelle St Antoine de la Croix de Chavaux. 
Cela a été l'occasion de nous rapprocher entre 
paroissiens d'horizon différents mais souhaitant 
tous se mettre dans les pas du Christ en servant 
les plus pauvres.  
 

Ces femmes nous ont offert leurs joies, 
leurs espoirs, leurs coups de blues, leur foi. Elles 
nous ont donné au moins autant que nous leur 
avons donné. Nous espérons ardemment que 
l'initiative pourra se reproduire l'année pro-
chaine.         Xavier 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Notre préparation au mariage 
 

Pour Maxime et moi, cette année de 

préparation au mariage fut riche d'apprentis-
sages et de belles rencontres. Chaque rendez-
vous avec le père Jean-Christophe a été l'occa-
sion d'échanges fructueux qui nous ont permis 
de mieux connaître la parole de Dieu et de faire 
nôtres les piliers du mariage catholique.  

 
Nous avons beaucoup apprécié les ren-

contres communes avec les autres couples de 
fiancés montreuillois. C'était de beaux moments 
que de pouvoir partager avec ceux qui chemi-
nent vers le mariage en même temps que nous. 
Bravo et merci à l'équipe qui fait un travail ex-
traordinaire ! Nous nous marierons ce 24 août 
2019 en Bretagne.                         Cécile & Maxime          

   

 
 
 
 
 
 
 
 
 

La préparation au mariage ? 
 

C'est comme la valse des amoureux, à 3 temps : 
- un temps pour les deux, une fois par semaine, face à un tex 
te de la Bible... une découverte ou une redécouverte, un étonnement face à Sa Parole, à son Amour, à son Appel ; 
un temps secret à eux... et aussi pour moi, pour notre couple sur ces textes qui toujours nous interpellent 
- un temps à 3 ou 4 (eux 2 + un prêtre ou un couple accompagnateur), toutes les 3 semaines environ pour 
échanger sur ces textes lus dans l'intimité... un temps de partage, de rebonds de l'écho de la Parole ou du vécu 
des uns et des autres, un temps d'échange tranquille mais si fort en intensité 
--- et quelle joie de rencontrer et mieux connaître chacun de ces couples, d'entendre les témoignages de leur 
amour et de leur engagement ! Comme ils renouvellent mon désir de poursuivre cette voie. Merci cette année à 
Morgane et Olivier : j'ai bien prié avec vous le 15 juin et je repense à chacun des couples qui vous précèdent. 
- un temps à 15 couples et des accompagnateurs, 2 fois avant le mariage, pour s'enrichir puis partager en atelier 
et vivre la communauté d'Eglise. Qu'elle est grande la diversité de notre Eglise ! Quelle merveille de se voir à 
nouveau bousculé et porté par tout cet Amour... Vive les mariés ! Ils me donnent envie de danser. Qui inviter à la 
danse de la préparation au mariage ? Plus on est de fous, plus on rit.                                                            Marie-Jo 

 



Effet deux en un  
 

Je vais communier pour la première fois 

le dimanche 7 juillet 2019. 
Je suis baptisé mais ma préparation au mariage 
et nos différentes rencontres avec le père Jean-
Christophe m’ont donné envie de me rapprocher 
encore de Jésus. Cela va me permettre de vrai-
ment recevoir le message d’amour qui nous est 
envoyé par le Christ et de le partager. 

Maxime 
 
 
Papa pour la première fois 
 

Voilà une photo de notre 1ère fille Eva, 

ée le &7 mars 2019. Incontestablement le fait le 
plus marquant de notre année. La bénédiction 
d'accueillir un enfant dans notre famille, après 
avoir préparé notre mariage à Montreuil il y a 2 
ans. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En ce qui concerne les rencontres avec les 
lycéens de l'aumônerie, il y a une soirée en parti-
culier qui m'a touché : c'est celle avec le jeune 
garçon bénévole auprès des personnes âgées. Il 
dégage une telle sympathie et une grande matu-
rité pour son âge.     Laury  
 

 
 
 
 
 

Équipe musique jeunes 
 

 

Deux moments forts cette année, parmi 

toutes nos rencontres :  
- L’animation de la messe lors de la retraite 

des familles au mois de janvier, avec une 
répétition entourée de nombreux adultes 
et enfants participant au week-end, puis 
l'animation de la veillée de louange et de 
la messe.  

- Et en cette fin d'année l'animation d'une 
louange pour les enfants du catéchisme, 
suivi d'un barnecue de fin d'année où 
nous avions préparé une petite chanson 
pour nos invités. De beaux moments de 
joie et de partage ! 

Christophe  
 

 
 
 
 
 
 
 

Pour tout vous dire… 

Durant cette année au service communication, nous avons été les 
rapporteurs de témoignages et d'événements, pour vous faire 
apprécier toute la beauté de ces partages. En espérant vous avoir 
donné du plaisir à nous lire et que l'année prochaine sera une 
année encore plus riche en beaux événements et que vous serez 
nombreux à rejoindre l'équipe pour permettre aux lecteurs, de 
ne pas manquer une miette de nos plus beaux moments de vie, 
en tant que catholiques à Montreuil !      Samantha 



 

Noël, 25 décembre, repas solidaire 
 

 

Voici, l'aventure de Noël, plein de vi-

sages confondus de ceux qui accueillent et qui 
sont accueillis. Beaucoup de joie, la joie de qui 
donne et qui reçoit au même temps, la joie 
d'avoir vécu le Noël de la naissance de Jésus, de 
la naissance de l'Espérance, de la Vie, de l'Amour. 
Merci à tous.      Florita 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Florita 
 
 
 
 
 

 

Le baptême d'Amélie 
 

 

Nous avons eu la joie de baptiser Amé-

lie le 5 mai 2019 à l'église Saint André avec 
tous les paroissiens du quartier et notre fa-
mille et nos amis. Quelle joie de partager ce 
moment avec la paroisse. Baptême par im-
mersion et présentation d'Amélie à la com-
munauté au milieu de ses frères en joie.   
                          Virginie  

 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 

Virginie et Dominique  
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  
 

 

 
Nuit des Veilleurs de l’ACAT 

 
 
Lundi 24 juin à 19h00 dans l'église Saint Pierre-
Saint Paul de Montreuil, une cinquantaine de per-
sonnes s'est retrouvée pour prier sur le thème 
"Mais délivre-nous du Mal" à l'occasion de la Nuit 
des Veilleurs, organisée par le groupe de l'ACAT 
de Montreuil.  
 
Textes bibliques, chants, témoignages et vies de 
prisonniers nous ont permis d'intercéder en-
semble pour les victimes de l'injustice et de la tor-
ture et pour l'avènement d'un monde paisible.                          
 

Sophie 

Racontez-nous !... 
 
Eveil à la foi, à Noël 

 
 
En ce qui concerne le groupe des petits (mater-
nelle et CP), à la séance du 2 décembre, après 
avoir écouté le beau conte du « brave cordonnier 
» qui attend la visite extraordinaire de Dieu, les 
enfants avaient en atelier confectionné des étoiles 
personnalisées qu’ils avaient porté à l’église et 
déposé au pied de la crèche pour y attendre 
l’arrivée du petit Jésus. 

Fabienne 
 
 
 
 
 

 
Les rencontres de jeunes couples 

 
 
Les rencontres des jeunes couples, tous les 2 mois 
depuis janvier, faisant suite à l’accompagnement 
au mariage, nous ont permis de confronter des 
points de vue différents sur le couple et sa vie. Les 
thèmes abordés nous ont permis d’avoir une vi-
sion plus large des problématiques du couple. Et 
les textes bibliques, d’avoir un axe de réflexion 
vraiment intéressant et de nourrir les discussions 
; apportant un partage et une mise en commun 
des expériences qui nous ont donnés un réel recul 
sur notre vision de la vie de couple et de famille. 
 

Claire et Antoine 
 

 
Trente ans de mariage ! 

 
 

 
 
J'ai 3 enfants et viens de fêter 30 ans d'anniver-
saire de mariage le 19 mai avec toute la famille et 
amis au 5 rue Pépin. On a coupé le gâteau d'anni-
versaire et il y a eu plusieurs danses indiennes 
pour le plus grand plaisir des invités.   Salasteena 


